

El triunfo de Batista, Ortega Martínez y demás caudillos, no significaría ninguna mejora para las clases trabajadoras de Venezuela.



Número 2

Panamá, 22 de Agosto de 1929.

DISTRIBUCION GRATIS.

“El Pueblo”, órgano de los católicos, dirigido por un grupo de fanáticos educados en el Colegio de La Salle,

LA DEFINICION FORZOSA

denuncia las tendencias comunistas de nuestro partido

Desde que el P. R. V. se fundó, comenzó una campaña asidua por la DEFINICION de los diferentes grupos de emigrados políticos, venezolanos. Desde un principio señaló los campos y mes tras mes, esas definiciones se fueron realizando. La UNION que tanto habían utilizado los caudillos y los agentes de Gómez en el exterior, empezó a perder fuerza y las esperanzas que por tantos años concibieron los revolucionarios honrados con respecto a los “generales y doctores” de la “revolución” venezolana se fueron esfumando. El P. R. V. predicó que sólo la fuerza de la organización revolucionaria podía dar al pueblo venezolano la capacidad y los medios para sacudir el yugo y llamó a todos los venezolanos a luchar bajo su bandera y por sus PRINCIPIOS BASICOS. Fue el P. R. V. acusado de provocador, de disociador, de atentar contra la UNION sagrada que había permitido a Gómez, enviando dinero a los caudillos, neutralizar la emigración. A los miembros del P. R. V. se les llamó PERROS RABIOSOS VENEZOLANOS.

Iniciada la lucha armada en el interior mismo de Venezuela, independientemente de los caudillos y directores eternos del movimiento, en el exterior comenzaron los oportunistas y claudicantes a colocarse ellos mismos en sus puestos, pero esa colocación ha sido más rápida aún, después del golpe de Curacao. La UNION es hoy un hecho, pero no contra Gómez, como había sido predicada anteriormente, pero sí contra el P. R. V., organismo peligroso por su capacidad para organizar, dirigir y llevar a cabo el acto de más trascendencia en el movimiento de Venezuela: la toma de armas en Curacao, su transporte a territorio venezolano y su acción dentro del territorio.

A la incapacidad de los “caudillos,

generales y doctores” del exterior, para derrocar la tiranía en veinte años de existencia el P. R. V., los PERROS RABIOSOS VENEZOLANOS, han contestado con el golpe de Curacao realizado con toda la organización y táctica que sólo son posibles dentro de un partido político de fines concretos y firmes que asuman toda la responsabilidad de sus actos. Un organismo que es capaz de tal acción, un organismo que moviliza a todos sus miembros en forma mecánica y eficaz, es capaz de realizar y poner en vigor más luego todo su programa sin vacilaciones.

De aquí que los traidores que ven en el Programa del P. R. V. no sólo la bandera de la emancipación de los obreros, campesinos y soldados de la tiranía de Gómez sino la de la emancipación del yugo de los mismos que hoy llaman a la unión a los explotados para luego de conquistar el poder, continuar estorciéndolos como antes, se apresten a defender “la patria”, es decir sus intereses personales amenazados y la posibilidad de subir al poder alejada ya para siempre.

¿Y quiénes son los que se han definido a última hora? ¿Serán los cínicos de la Unión Cívica Venezolana? ¿Serán los charlatanes de la Unión Obrera Venezolana? No; éstos ya exteriorizaron de qué lado estaban. Han sido aquellos que coquetaban con la “honradez” cubiertos bajo el manto de la lucha por el bienestar de todos los venezolanos, esperando los acontecimientos para tomar puesto; son aquellos que dirigían desde la sombra los maniqués “atornillados” de la Unión Cívica; los que en bandadas corren tras los caudillos pidiéndoles protección, urgiéndoles a que dejen de lado sus rencillas personales para formar el bloque de lucha contra el P. R. V.

¿Cuál ha sido la actitud de esos

Propaganda Subversiva

Bajo este título hemos visto publicado en el número 462 de “El Pueblo”, órgano católico bien conocido en Panamá por sus intransigencias y gazarías, un sueltito venenoso encaminado a llamar la atención de las autoridades locales, a fin de que éstas obstaculicen nuestras actividades en territorio de la República. He aquí el suelto:

“Circula en Panamá un manifiesto del partido revolucionario venezolano impreso en la imprenta “El Heraldo” y refrendado por la firma del Sr. José Rafael Wendehake como Presidente.

Es cosa sabida del público que nuestra labor se desarrolla fuera y por encima del campo de la política, lo que no obsta para que denunciemos la tendencia comunista de la mencionada hoja volante.

No somos amigos de los tiranos; pero creemos que la peor tiranía es la de los partidos acéfalos, porque no se sabe a ciencia segura ni lo que pretenden ni qué resultados traerán sus descubellados proyectos basados en el robo y en la matanza”.

Hemos ojeado varias veces el manifiesto aludido y, a decir verdad, no encontramos la tendencia comunista, el rojo de que nos acusa el colega. Es cierto que luchamos por llevar a Venezuela ideas renovadoras que han de ser vientos de redención para aquellos pueblos explotados y oprimidos: que deseamos darle al país una organización más de acuerdo con las necesidades del momento. Pero estas ideas ya han tomado asiento en la con-

desterrados a raíz del golpe de Curacao? No ha sido la de incorporarse en seguida al grupo de valientes que está en Coro. Allí no han ido si-

(Pasa a la 2a. página)

ciencia de pueblos monárquicos, más avanzados y más respetuosos que aquellos que, diciéndose republicanos, son tiranizados cruelmente por cualquier sargentón inconsciente que de la noche a la mañana asalta el poder, y las reformas que nos proponemos ya han sido realizadas en dichos países y a nadie se le ha ocurrido tildarlos de comunistas.

Se ve a las claras que los escritores de “El Pueblo” ignoran lo que es el comunismo, los fines que éste persigue. De lo contrario no dijeran que “es un partido acéfalo que basa sus proyectos en el robo y en la matanza”. Ojalá, colega, el pueblo de Venezuela estuviera capacitado para poner en práctica tan bella teoría; desgraciadamente no lo está, ni se encuentra, caso de realizar un ensayo, con fuerzas suficientes para darle el frente a la reacción y hostilidad de los países capitalistas.

No le consta al pasquín religioso que venimos refutando que el Partido Revolucionario Venezolano haya de robar y matar para poner en ejecución sus Principios Básicos; en cambio, a nosotros los directores de LA CHISPA, órgano de ese Partido, sí nos consta, no obstante su declaración contraria, que “El Pueblo” es amigo de los tiranos. ¿Cuándo ha atacado al tirano Juan Vicente Gómez? ¿Cuándo a Leguía? ¿Cuándo a Machado? Atacaba, sí, al extinto general Obregón lo mismo que al general Calles y los llamaba tiranos; pero esto se explica: ni Obregón ni Calles se habían aliado al clero.

Para el grupo de fanáticos de “El Pueblo”, los robos y asesinatos frecuentes de los gobernantes de muchos de los países de América nada significan, cuando éstos marchan de brazo con el clero y le hacen partícipe del botín. Bella moral!...

LOS TRABAJADORES DE VENEZUELA DEBEN SEGUIR EL EJEMPLO DE NUESTROS COMPAÑEROS DE CURACAO: HACER ELLOS LA REVOLUCION